

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno foral incorpora 500 nuevas informaciones a "Open Data" para su uso en aplicaciones informáticas

Recogen datos referidos a bienes de interés cultural, transporte comarcal y monumentos naturales, entre otros

Martes, 29 de septiembre de 2015

El Gobierno de Navarra acaba de incorporar en el portal de internet [Open Data Navarra](#) 501 nuevas fichas con informaciones de interés público que versan sobre las más diversas cuestiones: desde [transporte urbano comarcal](#) en sus diferentes líneas, los [monumentos naturales](#) o los [bienes de interés cultural](#) existentes en Navarra.



Incorporadas 500 nuevas fichas a Open Data Navarra

Toda esta información está a disposición tanto para la consulta de cualquier ciudadano como para el posible tratamiento por las entidades interesadas en desarrollar servicios o aplicaciones informáticas (web o móvil) partiendo de estos datos. Sirvan de ejemplo las aplicaciones desarrolladas con algunos de los datos mencionados, como la de Museos ([App Store](#) o en [Play Store](#)) o la de [Recursos turísticos de Navarra](#).

Con dicha incorporación, no sólo se incrementa considerablemente el catálogo de datasets, sino que amplía la información referida al territorio de nuestra Comunidad con una amplia variedad de capas de información georeferenciada procedentes del Sistema de Información Territorial de Navarra ([SITNA](#)). Estas fichas han sido colgadas en formato SHP (Shapefile, un formato propietario estándar de datos espaciales)

Estas informaciones se suman a las ya existentes de [transporte público interurbano](#) en autobús, [Museos de Navarra](#), [Recursos turísticos de Navarra](#), [información sobre el estado de las carreteras de Navarra](#). En la actualidad hay un total de 695 fichas sobre la más variada información incorporada en distintos formatos estructurados: XLS, CSV, ODS, JSON, XML, KML, SHP, RSS, GTFS.

La iniciativa Open Data o apertura de datos es una iniciativa mundial cuya filosofía y práctica persigue que determinadas informaciones pertenecientes a las Administraciones Públicas sean accesibles y estén disponibles para todo el mundo, sin restricciones técnicas ni legales. El fin

de la iniciativa Open Data es que la información pueda ser redistribuida y reutilizada tanto por los ciudadanos como por empresas para conseguir un beneficio para todas las partes. Tener acceso a los datos de la Administración garantiza la transparencia porque se tiene acceso a datos que proceden directamente de fuentes oficiales. También se fomenta la eficiencia y la igualdad de oportunidades, ya que los ciudadanos y las empresas pueden crear servicios que resuelvan sus necesidades en colaboración con la Administración y todo el mundo puede acceder a los datos en igualdad de condiciones.

Hay que tener en cuenta que el sector público produce una gran variedad de información que es potencialmente reutilizable, como puede ser la información social, económica, geográfica o estadística. Esta información es muy atractiva para su reutilización ya que es completa, fiable y de calidad. Se quiere lograr que la reutilización y redistribución de la información pública repercuta en beneficio tanto de las administraciones públicas que sacan a la luz sus datos, como de los ciudadanos y empresas que ven cubiertas algunas de sus necesidades.

El Open Data Navarra se puso en marcha en marzo de 2011 con la finalidad de exponer datos públicos que hasta ese momento no estaban disponibles con el fin de que particulares y empresas puedan reutilizarlos, distribuirlos y crear herramientas y servicios que puedan satisfacer sus necesidades con fines comerciales o no. Es un proyecto dinámico en constante desarrollo y evolución para que siempre se pueda acceder a la información en tiempo real.

Creación de riqueza

Los fundamentos sobre los que se sustenta Open Data son la transparencia, la colaboración, la participación y la generación de riqueza económica mediante la difusión de datos con los que las empresas pueden detectar nuevas necesidades o tendencias, base para definir sus productos y servicios.

De hecho recientemente se ha puesto en contacto con el Gobierno de Navarra la empresa Microsoft para interesarse por los archivos relativos al transporte público interurbano de autobuses.

La apertura de datos revierte directamente en la sociedad navarra beneficios tanto en términos económicos como de conocimiento. Para las empresas y el sistema económico en general presenta un potencial económico y una oportunidad de generación de riqueza, ya que pueden utilizar la información como base para crear nuevas herramientas y servicios digitales innovadores que ofrecer a los ciudadanos y a otras empresas. Por lo tanto, también puede ser un impulso para el crecimiento y la creación de empleo. Por otra parte, la colaboración entre empresas puede acarrear una reducción de costes, lo que se materializa en la consolidación de activos y la interoperabilidad.